



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER											
Ozono	máximo	hora	Centro	115	16	pm-10	máximo	hora	Centro	31	19
Noroeste	109	16	Suroeste	125	15	Noroeste	45	18	Suroeste	29	14
Noreste	104	16	Sureste	102	15	Noreste	29	19	Sureste	36	19

HOY NO CIRCUILA	
VERDE	Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 1 y 2.

DOS SINDICATOS ESTÁN CONTRA LA REGULACIÓN DE PRECIOS

# Sheinbaum y Rodríguez negocian abasto de gas con 15 empresarios

Tras dos reuniones levantan paro y se reanuda distribución en valle de México

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA  
Y BERTHA TERESA RAMÍREZ

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó con la secretaria de Seguridad Ciudadana federal, Rosa Icela Rodríguez, una reunión para garantizar la distribución y precio justo de gas LP en el centro del país.

La mandataria capitalina indicó que la zona metropolitana del valle de México es donde los precios de ese energético son más altos, por lo que respaldó las medidas que anunció el gobierno federal para apoyar la economía familiar y a las personas que menos tienen.

Sheinbaum tuvo que cancelar su agenda pública de eventos para sostener, junto a Rodríguez, dos encuentros con al menos 15 altos empresarios del sector ante el paro de labores que gaseros realizaron en varias zonas de la capital, el estado de México e Hidalgo.

Frente a funcionarios de la Guar-

dia Nacional, de la Defensa Nacional y de Marina, ambas dirigieron el grupo operativo que se instaló en la sede del Centro de Comando y Control (C5), donde los empresarios afirmaron que ayudarían a liberar rutas y coincidieron en que los sindicatos Libertad y ACME están contra la decisión del gobierno federal de regular los precios. A la reunión acudieron representantes de las empresas Gas Uribe, Gas Nieto y Gas Tomza.

Después de ambos encuentros se anunció el levantamiento del paro, con lo que se reanudó el suministro del combustible en la zona metropolitana del valle de México.

Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, afirmó que está garantizando el abasto de gas LP en la Ciudad de México.

"No habrá desabasto porque las autoridades están trabajando para que eso no ocurra y se va a llegar a un arreglo", por lo que corresponderá a la autoridad federal anunciarlo, "mientras el tema de las mafias que controlan el mercado en distintas colonias está a cargo de las instancias de seguridad".

Detalló que en la capital hay nueve establecimientos que surten a quienes reparten al menudeo y en el estado de México 110 que lo hacen a toda el área metropolitana, por lo que suman 119 los centros de abasto de gas en la zona para atender diferentes tipos de clientes, desde hospitales, clínicas, centros comerciales, domésticos, negocios y fábricas entre otros.

Explicó que son alrededor de 4 mil los distribuidores de gas al menudeo y cada empresa tiene su propia red, algunos cuentan con 50 otros con 200, toda esta organización es la que surte el combustible

por medio de cilindros, tanques o pipas.

El funcionario dijo lo anterior entrevistado al término de una conferencia de prensa en la que junto con la Autoridad del Centro

Histórico, Dunia Ludlow, anunció la renovación del portal Centro en Línea, que cuenta con 3 mil tiendas registradas y destacará a los locales que tengan la certificación de negocio seguro (Safe Travels).

## NO CEDE LA PANDEMIA



▲ Con cifras del martes, la capital registra una ocupación hospitalaria de 38 por ciento, mientras cientos de personas acuden a los centros de

detección instaladas por toda la capital, donde se insiste en continuar con las medidas preventivas. Foto Guillermo Sologuren

“  
Corresponderá a las autoridades de seguridad controlar mafias

BERTHA TERESA RAMÍREZ

Para la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México el desabasto de gas como forma de presión al gobierno por parte de los distribuidores del producto tras imponer de forma apresurada toques al precio, podría generar un mercado negro del combustible, el cual sería fatal para varios sectores de la economía si hubiera ocurrido por más tiempo, "como son los servicios de restaurantes, transporte, hoteles, tintorerías y, sobre todo, los hogares mexicanos".

La tarde de ayer, antes del anuncio de la finalización del paro de comisionistas, el organismo empresarial hizo un llamado a que se resolviera el conflicto de manera

# Con conflicto gasero se trató de presionar al gobierno: Coparmex

Por años faltó regularizar a cilindreros, acusa dirigente

inmediata "antes de que se agraven los problemas de desabasto en el transporte (casi 40 por ciento de vehículos concesionados en la ciudad es movido por gas LP), los restaurantes y otras industrias de la Ciudad de México".

Armando Zúñiga, presidente del organismo empresarial, afirmó que "los comisionistas (cilindreros, como se los conoce comúnmente) son

quienes llevan el producto directamente a los hogares y a los pequeños negocios; ellos han trabajado así por muchos años, por lo que ha faltado control, regulación y regularización de su actividad por parte de la autoridad. Éstas son las consecuencias".

Indicó que en la confederación local que representa "estamos en contra de la informalidad y de los abusos, pero también de que se to-

men medidas apresuradas sin que se tengan alternativas consolidadas y se desconozcan los estudios de los órganos técnicos del Estado, como la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), que estaba por concluir el correspondiente al precio del gas LP".

El precio del combustible es determinado por los costos internacional "y en México también lo debe

establecer el mercado, de acuerdo con la región en la que nos encontremos, como actualmente ocurre con el de la gasolina".

La Coparmex local "ha sido, es y seguirá siendo convencida del libre mercado donde los oferentes y compradores determinen los precios porque la experiencia en los años 70 de planificación central es que se genera desabasto y se encarecen los precios de aquellos bienes que la autoridad gubernamental teóricamente busca reducir".

Consideró que a la larga "muy probablemente esta acción implicará transferencias de subsidios a la empresa de Pemex que se ocupará de la distribución al menudeo del producto y generará un hoyo más grande a las de por sí delicadas finanzas de la parastatal".